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POLÍTICA 
Cabeza. Ayer, después de una larga reunión, la dirigencia estatal del PAN, aceptó que pagará la 
sanción de más de 409 mp, que impuso el IEQ,  por la colocación de los espectaculares de 
Armando Rivera. Edmundo Guajardo Treviño presidente del comité estatal del PAN, señaló que 
van a acatar la resolución de IEQ y que pagarán la multa. (EL) 
 
Cabeza. Los integrantes de la comisión permanente de del PAN en Querétaro, aceptaron la multa 
impuesta por el IEQ, por los espectaculares que en diciembre instaló Armando Rivera Castillejos. 
El presidente Edmundo Guajardo Treviño hizo un llamado enérgico a la militancia, para que evite 
actos de precampaña. (MR) 
 
Cabeza. El ex Alcalde Armando Rivera debería estar agradecido, porque el IEQ no lo sancionó 
directamente, aseguró el Secretario de gobierno, Alfredo Botello, quien comentó que será la 
ciudadanía la que decida si esta situación afectará al PAN, con miras al próximo proceso electoral. 
(MR) 
 
Héctor Parra, analista jurídico y político, además de militante priísta, declaró que no se debió 
sancionar a Armando Rivera ya que le faltan más herramientas para realizar dicho procedimiento 
al IEQ, y más bien parecería que lo quieren dejar fuera de la contienda para el 2009. (EL) 
 
Cabeza. La  multa que el IEQ impuso al PAN, constituye un intento por inhabilitarlo o dejar fuera de 
la contienda a Armando Rivera Castillejos, piensa el priísta Héctor Parra, quien resaltó que lo 
único que se logró fue beneficiar al ex Alcalde con más publicidad. (MR) 
 
El Gobierno del estado decidió ayer por la tarde crear la dirección de desarrollo humano (una 
especia de coordinación del gabinete) que estará a cargo de Ricardo Anaya Cortés, quien seguirá 
siendo también, Secretario particular del gobernador, pero tendrá una plataforma más visible. (MR) 
 



Cabeza. Anoche el gobernador Francisco Garrido, con fundamento en las facultades  que la ley le 
confiere, ha creado la coordinación de desarrollo humano en su gobierno. (EL) 
 
El Secretario de gobierno, Alfredo Botello calificó la reforma a la constitución del Estado como 
buena y manifestó a los diputados del PAN, que la sociedad requiere de una legislación más 
concreta, como la que se está planteando. (MR) 
 
La disminución en los tiempos de campaña es una buena aportación, consideró el Alcalde Manuel 
González Valle, al hablar de las reformas a la constitución de Querétaro. (MR) 
 
Respecto a la sanción que el IEQ interpuso al PAN, el presidente municipal de Querétaro, Manuel 
González Valle, dijo que se debe hacer respetar y acatar lo que dice el IEQ, ya que es un 
organismo que funge como referí en este tipo de temas. (EL) 
 
El presidente municipal Manuel González Valle, dijo que la nueva constitución del Estado es una 
decisión perfectamente validada y estudiada, además de que ayuda a que los mandatos se 
modernicen y vayan conforme a los cambios de la sociedad. (EL) 
 
Desaparecer la Comisión Estatal de Información Gubernamental no es sólo un retroceso, sino 
también se violenta el derecho que tiene la ciudadanía al acceso a la información, sostuvo el 
Presidente de la CEIG, Miguel Servín. Comentó que se trata de fortalecer, no de destruir los 
órganos creados por la sociedad. (MR) 
 
El consejero presidente de la comisión estatal de información gubernamental, Miguel Servín del 
Bosque, aseguró que apenas hace 2 días recibió un documento por parte de la legislatura en el 
cual le piden su opinión acerca de las reformas constitucionales y por lo cual expreso su 
inconformidad, pues dijo, en el código civil apenas piden 3 días para contestar cualquier clase de 
oficio. (EL) 
 
Cabeza. El día de ayer el IFAI dijo que está preocupado porque desaparezca la Comisión Estatal 
de Información Gubernamental y pierda funcionalidad, están apelando a las reformas del artículo 
constitucional, señalo que con estas el estado mexicano ha optado por determinar que los 
procedimientos de revisión en materia de información pública, sean expeditos. (EL) 
 
Cabeza. El pasado martes se realizó una ceremonia interesante para los priistas en Querétaro. 
Jesús Rodríguez Hernández, les dijo a todos sus correligionarios que fueran a ver cómo estaba 
quedando el edificio del PRI en Corregidora y fue clausurada la obra por no tener licencia de 
construcción y no habían pagado el predial. (EL) 
 
Cabeza. Entre insultos y amenazas, los perredistas eligieron a quienes fungirán como funcionarios 
de casilla para su próximo proceso electoral, que se realizará el 16 de marzo. El integrante de la 
comisión técnica electoral del PRD en Querétaro, Néstor Bautista Marín, aseguró que el 
descontento  de los seguidores de Ulises Gómez de la Rosa, es la forma en que se designó a los 
representantes de casilla, situación ante la cual emitieron amenazas a los representantes de dicha 
comisión. (MR) 
 
LEGISLATURA 
Con las reformas que se realizaron a la constitución del Estado, Querétaro será la primera entidad 
en donde las personas que cumplan 18 años de edad, tendrán la posibilidad de votar y ser 
votados, aseguró en entrevista, el Presidente de la comisión de puntos constitucionales, Marco 
Antonio León Hernández, luego de que se aprobaran en lo general y en lo particular, dichas 
reformas. Señaló también que no habrá cambio en la operación y funciones del Tribunal de lo 
Contencioso Administrativo y el de conciliación y arbitraje. Dentro del análisis en lo particular al 
proyecto de la reforma constitucional del Estado de Querétaro, en la comisión de puntos 
constitucionales, los diputados agregaron al artículo cuarto, referente al modo de educación que se 
imparte en Querétaro, que el sistema educativo estatal estará orientado a resaltar los valores como 



justicia, igualdad, seguridad y libertad, así como elevar a rango constitucional, la autonomía de las 
instituciones de educación pública, para garantizar el subsidio suficiente para su ejercicio. Dentro 
de las modificaciones a los artículos de la constitución, se realizaron modificaciones al artículo 33 
en el que se destaca que la comisión defensora de las garantías individuales y la Comisión Estatal 
de Información Gubernamental, se fusionan para formar la Comisión Estatal de los Derechos 
Humanos y acceso a la información pública, organismo autónomo que implica un avance, no un 
retroceso, como se ha dicho. El Estado será ya solamente Querétaro, no de Arteaga. No fue un 
proceso a la carrera, sino la integración de tres años de trabajo y propuestas ciudadanas a través 
de diversos foros.  Se espera que el martes en sesión de pleno sea aprobada. (MR) 
 
Quedó aprobado en lo general el dictamen de la reforma a la constitución local, por lo cual aún 
continúa el trabajo para que el día de hoy se vaya aprobando en lo individual y poder poner fecha 
para su entrada al pleno legislativo, dijo el presidente de la comisión permanente de la legislatura, 
el diputado Marco Antonio León Hernández. (EL) 
 
No habrá problema para que el dictamen de reformas a la constitución local, salga de la comisión 
de puntos constitucionales y sea aprobada esta semana en el congreso, dejando entre otras cosas, 
solo 39 artículos y desapareciendo la Comisión Estatal de Información Gubernamental, aseguró el 
diputado Marco Antonio León Hernández, presidente de dicha comisión. (EL) 
 
Querétaro sigue siendo puntero en la reforma electoral, pues para cualquier cargo de elección 
popular la edad mínima ya será de 18 años, señaló el diputado Roberto Carlos Cabrera. (MR) 
 
Fue aprobada la reforma a la ley electoral para el Estado en el pleno del congreso y con ello dentro 
de un año se estará comenzando el proceso preelectoral interno para los partidos políticos y por lo 
tanto, los funcionarios que quieran ser candidatos tienen todavía 365 días para trabajar, esto lo 
comento Roberto Carlos Cabrera Valencia, presidente de la comisión legislativa de gobernación. 
(EL) 
 
Sondeo. Con la aprobación a la reforma de la constitución local, nos dimos a la tarea de conocer 
cuánto es que la gente conoce de este importante documento que contiene todos nuestros 
derechos como ciudadanos, y la gran mayoría no lo conoce, ni cuantos artículos tiene. (EL) 
 
Cabeza. En la casa legislativa este 6 de marzo a las 7 de la noche, se imparte la conferencia, 
situación legal de la eutanasia y la voluntad anticipada en México, que impartirá la Senadora María 
Teresa Ortuño Gurza, anunció el diputado Fernando Urbiola. (MR) 
 
SECCIONES 
Israel Chávez Pozas, regidor del PVEM comenta de la ley anti tabaco, que el objetivo principal es 
la protección de la salud de los mexicanos. En México pierden la vida 147 personas por el tabaco. 
Los fumadores pasivos son las mujeres y niños, en las mujeres embarazadas es de alto riesgo y 
produce cáncer de mama. El debate es por el derecho y las obligaciones de las personas, uno de 
los derechos es cuidar la salud de la población, así también la gente tiene derecho a fumar, no es 
la prohibición de que la gente no fume, sino que tratar de no afectar a otros comensales y 
compañeros de trabajo. Falto un solo elemento: no puedes prohibirle a fumar, lo que se tiene que 
combinar es que la norma aplique una serie de clínicas de rehabilitación, porque esto es una 
adicción, tiene que ser en decisión de la misma persona. Falta cultura de familia y sociedad para 
cuidar la salud de los demás. La parte que más se quejaba son las tabacaleras, pero ahora ya 
están sacando tabacos más pequeños, pero con más nicotina. Respecto al medio ambiente, el 
humo genera una contaminación importante porque se va acumulando. El día 8 de marzo se 
conmemora el día internacional de la mujer, la mujer ha tardado mucho en integrarse a la 
sociedad, poco a poco han ocupado espacios muy importantes en la sociedad, no solamente en el 
campo familiar sino también en el ambiente laboral y política. La violencia intrafamiliar está muy 
marcada por hombres cercanos a ellas y las más maltratadas son las que están preparadas, es un 
mal proceso cultural. Los niveles de suicidio son en mujeres que están presionadas por la violencia 
intrafamiliar, pero también hay que decir que este proceso es culpa de la mujer porque ella es la 



que da la cultura familiar por ser un pilar. El día de hoy y mañana, en la delegación del centro 
histórico, se llevara a cabo un evento de amor, respeto y equidad, el  instituto municipal de equidad 
y género dará platicas en este sentido, son temas que se deben de trabajar y orientar a toda la 
población en especial a las mujeres. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. En el estudio denominado Estadística 2008, realizado por la Asociación de discotecas, 
bares y restaurantes de Querétaro, se destaca que el 85% de más de 50 mil encuestados, están 
en contra de la aplicación de la ley antitabaco, según dijo el nuevo presidente, Rogelio Garfias 
Torres. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. Inició el segundo congreso de Ciencia y tecnología, dirigido a estudiantes del nivel medio 
superior. El encargado de la dirección de difusión y extensión universitaria de la UTEQ, Rafael 
Gómez Villaseñor, destacó que el propósito es vincular a los estudiantes con las 8 carreras que se 
imparten  en la Universidad y generarles más posibilidades. (MR) 
 
Cabeza. La cuarta edición de la semana del cerebro, organizada por el Instituto de Neurobiología 
de la UNAM, campus Juriquilla, se espera una asistencia de más de 600 personas, según indicó 
Pilar Durán, coordinadora del comité de difusión, quien dijo que el propósito es mostrar a la 
población, la importancia del cuidado del sistema nervioso central y las enfermedades que puede 
padecer. Las conferencias serán en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Ayer, alrededor de 20 personas se manifestaron fuera del palacio de gobierno, en contra del 
IVEQRO, dependencia a la que acusan de haberlos engañado, ya que les triplicaron el precio de 
las viviendas que les entregaron en la colonia Libertadores, municipio de El Marqués. Resaltaron 
que en muchos de los casos, los pies de casa están a punto de caerse. (MR) 
 
Cabeza. El día de ayer un grupo de unas 50 personas se plantaron en Palacio de Gobierno, para 
decir que las casas de IVEQRO que entregaron recientemente en una colonia que se llama 
Libertadores, en el municipio de El Marqués, se están cayendo. (EL) 
 
En caso de que se demuestre que los daños que se han reportado en algunas viviendas de la 
colonia Libertad, correspondan a una mala ejecución por parte de la constructora, ésta tendrá que 
hacerse responsable de este pago, señaló el subsecretario de desarrollo político de la Secretaria 
de gobierno, Jesús Carlos Hernández. (MR) 
 
La responsable por las fallas en las casas de la colonia Libertadores, es la constructora y ella 
deberá asumir la responsabilidad. La Subsecretaría de desarrollo político será el intermediario 
entre la constructora y los inconformes, aseguró Jesús Carlos Hernández. (NT) 
 
Cabeza. Más de 3 mil personas se reunieron para festejar al obispo Mario Gásperin, en Santa 
Rosa Jáuregui, con motivo de los 25 años de ordenación episcopal del jerarca católico, donde 
manifestó que un domingo sin misa es un domingo perdido. (EL)  
 
Cabeza. El director de la Aldea infantil SOS en Morelia, Adrián Romero Ramos, señaló que 
atienden a 78 niños a cargo del DIF, mediante los servicios de 14 mujeres voluntarias 
denominadas madres o tías. Visitó el Estado con la intención de invitar al sector femenino de 
Querétaro a que participe en el proyecto. (MR) 
 
Cabeza. El día de ayer, Francisco Domínguez Servien, diputado federal, junto con el presidente y 
gerente de la unión ganadera de Querétaro, Hugo Burgos presentaron terminado lo que es la 
pista del autódromo de  Querétaro. Se va a inaugurar el próximo 30 de marzo. (EL) 



 
El secretario de gobierno Alfredo Botello, dijo no saber si nuestro estado participará en el padrón 
de vehículos, sin embargo aseguró que el de Querétaro, es de los más confiables. (EL) 
 
Reporte urbano. Se hacen obras en Hidalgo y Guerrero, en Hidalgo (Ángela Peralta) y Corregidora 
y en Ezequiel Montes y Pino Suárez, por lo que se sugiere tener precaución. (MR) 
 
Quejas. Se pide a la autoridad que la obra que se realiza en Pasteur sur, se pongan agentes de 
tránsito, para regular el tránsito. En una colonia a un costado de la zona militar (sic) hace falta un 
semáforo. Enfrente de la escuela se colocaron unos topes enormes y los trailers se paran, pero las 
patrullas no. (MR) 
 
Sección de la mujer. Este sábado se celebra el día internacional de a mujer. Marcela Herbert, 
Directora del Museo de arte, invita a la exposición de 21 mujeres en artes plásticas. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
70% de los casos que se reportan en los miércoles ciudadanos, son de competencia municipal y el 
resto se turnan a las instancias correspondientes, destaca un informe de la administración 
municipal. Este miércoles estuvieron en la comunidad de Pie de gallo, Santa Rosa Jáuregui. (MR) 
 
Aunque la administración municipal ha asegurado que el terreno para la construcción del parque 
Bicentenario está en regla y no afecta a nadie, vecinos de la colonia Arboledas, colindante a este, 
acudieron al miércoles ciudadano, en Santa Rosa Jáuregui, para pedirle una explicación al alcalde. 
(EL) 
 
Un grupo de habitantes de la colonia arboledas, de la delegación Santa Rosa Jáuregui, se 
presentó en el miércoles ciudadanos, encabezados por Anselmo Robles, para exigir la devolución 
de un terreno de una hectárea que afirman les pertenece y ahora se planea usar para la 
construcción del parque Bicentenario. (MR) 
 
Las autoridades capitalinas aseguraron que todos los terrenos que se adquirieron para el parque 
Bicentenario, se hicieron de manera legal y no se está afectando a ningún ciudadano, ni tampoco 
se afectarán las calles de la colonia Arboledas, como lo señalan sus habitantes. (MR) 
 
12.7 mdp se invertirán en la remodelación de la Plaza Constitución y en la Plaza Mariano de las 
Casas, dio a conocer el Secretario de obras públicas, Luis Vázquez Zepeda. Destacó que se 
busca mejorar la imagen en el centro histórico  y convertirlas en un atractivo más para el turismo. 
(MR) 
 
12 millones 740 mp, será el costo por la remodelación de las fuentes, tanto de plaza constitución, 
como de Mariano de las Casas y se tendrán terminadas para finales de mayo o principios de junio, 
según información del secretario de obras públicas municipales, Luís Vásquez Zepeda. (EL) 
 
Cabeza. La dirección de control animal del municipio de Querétaro alerta a la población, para que 
no compre animales de dudosa procedencia que se ofertan en mercados y tianguis de diversas 
colonias. Antonio Santana García aseguró que este año se han asegurado 18 perros, 3 víboras 
de cascabel y un halcón. (MR) 
 
Cabeza. Dice el Alcalde de Corregidora, Germán Borja, que se continúa en la lucha en el combate 
a la inseguridad y prueba de ello es que se mantiene la vigilancia en los ductos de PEMEX que 
sufrieron un atentado. (MR) 
 
En mayo estará lista la planta tratadora de aguas residuales en el rastro del municipio de 
Corregidora, confirmó el Secretario de obras públicas, Guillermo Ugalde. (MR) 
 



La Secretaría de Seguridad Pública y tránsito del municipio de Corregidora, en coordinación con la 
policía comunitaria,  plantea crear el programa de vecino vigilante para reducir los índices de robo 
a casas habitación, informó el titular, Sergio Amaya. Dijo que las colonias con mayor incidencia de 
este delito son Tejeda, Santa Bárbara y Misión San Carlos. (MR) 
 
21 millones 700 mp, es la cantidad recaudada hasta el momento por concepto del predial en el 
municipio de El Marqués, indicó Martín Díaz, director de ingresos quien apuntó, han superado la 
meta que tenían por más de 2 mdp. (EL) 
 
Arturo Díaz, director de desarrollo urbano en El Marqués, informó que como una forma de 
participación democrática de la ciudadanía, se llevó a cabo un foro de desarrollo urbano en el que 
las principales inquietudes, fueron las de vivienda y vialidades. (EL) 
 
Ya se preparan en San Juan del Río para la celebración del equinoccio en la pirámide en el barrio 
de La Cruz, pero se necesita un permiso del INAH, que esta instancia no ha otorgado, dijo la 
regidora de turismo, Verónica Vega Guerrero. (MR) 
 
Hay un  retrazo significativo en el avance de obras y su inauguración, aseguró el regidor en el 
municipio de San Juan del Río, Fernando Ferruzca quien culpó al Secretario de obras públicas. 
(MR) 
 
 

LABORAL 
Cabeza. Suman once meses en huelga, los trabajadores de la empresa textil Lanas merino, 
quienes han recibido un escrito para comparecer ante la Procuraduría General de Justicia del DF, 
lo que para José Luis Rojas Hernández, dirigente del sindicato, es un acto de represión  y 
desgaste que utiliza la empresa, para no pagarles sus salarios caídos, ahorro, vacaciones y demás 
prestaciones. (MR) 
 
146 trabajadores de la textilera queretana, corporativo Lanas Merino, llevan 11 meses de huelga, 
debido a que les quitaron sus prestaciones y por un supuesto fraude, informó José Luís Rojas 
Hernández, secretario general del sindicato de obreras y obreros del ramo textil, paz y trabajo. 
(EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
En operativo de seguridad en carreteras por parte de diversas corporaciones estatales, se 
revisaron 11 vehículos y 36 personas. Se aseguró a dos personas con tarjeta IAVE robada. (MR) 
 
Cabeza. El llamado que hizo el gobernador a los Presidentes municipales de la zona conurbada 
para fortalecer la alerta máxima, es sólo para prevenir actos delictivos y para permitir que 
Querétaro siga siendo una de las entidades más seguras del país, comentó Manuel González 
Valle. (MR) 
 
Respecto al supuesto llamado del gobernador al reforzamiento de los esquemas de seguridad, el 
alcalde de Querétaro, Manuel González Valle, dijo que este es un acuerdo mutuo para seguir 
manteniendo la paz en el Estado y quien cita reuniones y planteamientos puntuales para el 
reforzamiento de las  estrategias en contra de la delincuencia. (EL)  
 
Cabeza. El Presidente del colegio de abogados litigantes de Querétaro, Ricardo Cárdenas gracia 
se pronunció por que todos los que intervienen en las instancias procuradoras y administradoras 
de justicia, reciban capacitación para que la reforma judicial no quede solamente en el papel. (MR) 
 
 



El secretario de seguridad pública municipal Armando Sánchez Estrada, dijo que la gente debe 
de seguir teniendo confianza en los elementos de seguridad, a pesar de los incidentes que se han 
presentado en la capital. (EL) 

 
 


